

Nomination d'un sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures

Le premier ministre a annoncé le 3 décembre la nomination de M. Basil Robinson, sous-ministre des Affaires indiennes et du Nord, au poste de sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures, en remplacement de M. A.E. Ritchie.



M. Basil Robinson

M. Ritchie, qui occupait ce poste depuis le 31 janvier 1970 se remet en ce moment de la crise cardiaque et de la congestion cérébrale dont il a été victime en septembre dernier. Le premier ministre ayant été informé que la convalescence de M. Ritchie se poursuivrait pendant encore quelques mois a jugé qu'il était préférable, dans les circonstances de lui retirer les lourdes responsabilités qu'il assumait depuis bientôt cinq ans. M. Ritchie sera appelé à remplir de nouvelles fonctions aussitôt que sa santé le lui permettra.

Le premier ministre a profité de l'occasion pour rendre hommage à la remarquable contribution de M. Ritchie, non seulement à titre de sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures mais aussi en qualité d'ambassadeur du Canada aux États-Unis.

"M. Ritchie s'est dépensé sans compter au service de notre pays, au détriment de sa santé et de ses forces. La Prime pour services insignes de la Fonction publique, qui lui était attribuée l'an dernier, illustre bien les

sentiments de respect et d'estime que le Gouvernement et la Fonction publique en général entretiennent pour lui. Je suis heureux d'apprendre qu'il se porte mieux et j'espère bien lui voir reprendre de nouvelles et importantes charges aussitôt qu'il sera en mesure de le faire," a dit M. Trudeau.

Le premier ministre s'est, par ailleurs, dit convaincu que M. Robinson sera un digne successeur de M. Ritchie. Le nouveau sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures a acquis une longue expérience au sein de ce ministère où il a occupé divers postes de 1945 à 1970, aussi bien à Ottawa qu'à l'étranger. M. Robinson qui est sous-ministre des Affaires indiennes et du Nord depuis 1970, a aussi déjà été président de la Commission d'énergie du Nord canadien et administrateur de la *Panarctic Oils Limited* ainsi que d'autres sociétés de la Couronne re-

liées à la mise en valeur du Nord.

Né à Vancouver en 1919, M. Basil Robinson a obtenu un baccalauréat ès arts de l'Université de la Colombie-Britannique, ainsi qu'une maîtrise ès arts à Oxford, où il fut boursier Rhodes. Il a servi dans l'Armée canadienne au Royaume-Uni et dans le nord-ouest de l'Europe de 1942 à 1945.

En 1945, M. Robinson passait au ministère des Affaires extérieures et a occupé des postes diplomatiques à Londres, Paris et Washington. En 1964, il était nommé sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires extérieures, chargé des affaires relatives au désarmement, à la défense et aux Nations Unies. En décembre 1966, il était nommé sous-secrétaire d'État suppléant aux Affaires extérieures puis en 1970, sous-ministre des Affaires indiennes et du Nord, poste qu'il occupa jusqu'à sa récente nomination.

Le Canada perd et gagne aux festivités de clôture d'Expo 74

En contrepartie des cérémonies officielles soulignant la participation canadienne à l'Expo 74 de Spokane dans l'État de Washington, M. Philippe Cinq-mars, responsable du site appelé "Île du Canada" a proposé à ses confrères des autres pavillons étrangers d'inviter les responsables de l'Exposition à leur livrer un match de hockey

au Colisée de Spokane. Les dirigeants d'Expo 74 l'ont emporté 7 à 3 lors d'une rencontre disputée devant un public en délire qui a assisté à toutes sortes de bouffonneries, y compris de faux combats livrés par les joueurs. Le commissaire général de la République de Chine, M. Chang-kuo Teng qui était resplendissant dans son panta-



Photographiés après la partie on voit ici (de gauche à droite) Richard Kirk (Washington); Hendrik G. Beber (Allemagne); Philippe Cinq-mars

(Canada); Bruce Gochill (Australie); John McKeown (Canada); et Patrick Reid (Canada), président du Collège des commissaires généraux.